

III Semana de dialecto y cultura extremeña en el Instituto «Gabriel y Galán» de Plasencia

Del 7 al 15 de abril de 1997 se ha celebrado en el Instituto «Gabriel y Galán» de Plasencia la III Semana de Cultura Extremeña, que promueve y organiza el Seminario de Lengua y Literatura, en colaboración con la APA de dicho Centro. Uno de sus objetivos básicos es concienciar al alumnado de la importancia que la cultura extremeña tiene en su proceso de formación educativa, pues es la más inmediata y en ella se encuentra inmerso. Aunque ya están funcionando, con carácter experimental y sólo en algunos centros, los programas de cultura extremeña incorporados al currículum, este tipo de celebraciones viene a reforzar el interés por las peculiaridades culturales de nuestra comunidad autónoma.

CICLO DE CONFERENCIAS

Cabe destacar, entre las actividades programadas, el ciclo de conferencias, que se ha diseñado buscando ampliar el conocimiento que sobre la realidad cultural de su entorno tienen los propios bachilleres. El primer conferenciante ha sido Antonio Salvador Plans, quien les habló a los alumnos de 3.º de BUP acerca de la «Situación dialectal de la Alta Extremadura», aludiendo a las distintas modalidades de habla que se localizan en la demarcación placentina. A los alumnos de 1.º se dirigió la disertación de Pilar Montero Curiel, que abordó el tema de la «Literatura popular: el cuento en Extremadura», centrandolo su análisis en los

denominados «cuentos de bobos». Para los de 2.º de Bachillerato estuvo reservada la conferencia de Javier Marcos Arévalo sobre «Rituales festivos en Extremadura», que el ponente ilustró con diapositivas. Al final se entabló un breve coloquio sobre aspectos concretos de las fiestas.

Además de ilustrarse con estas charlas, los alumnos realizan otras actividades complementarias, relacionadas siempre con la cultura extremeña. En este sentido, los estudiantes dan sus primeros pasos en las técnicas de investigación de la tradición oral, recopilando textos de literatura popular.

HOMENAJE LITERARIO A J. M. GABRIEL Y GALÁN

El día 23 de abril, con motivo del Día del Libro, los alumnos de Letras de 3.º de BUP se acercaron a la localidad de Guijo de Granadilla, donde visitaron la Casa-Museo del poeta. A continuación, en la contigua Casa de Cultura, tuvo lugar un homenaje literario al vate salmantino-extremeño, en el que intervinieron Santos Nicolás, Tomás Rodrigo y el profesor J. Manuel Regalado. Hubo un recital de poesía por parte de varios alumnos, que fueron muy aplaudidos por sus compañeros.

Terminado este acto, los estudiantes formaron dos filas ante la estatua del poeta. Situada en la Plaza Mayor, y una pareja de alumnos realizó una ofrenda floral al insigne escritor que da honroso nombre al Instituto. Muchos fueron los que se animaron a visitar la tumba del poeta, mientras otros remataban la jornada matutina con la recogida de anécdotas de Gabriel y Galán en su pueblo de adopción.

Tanto profesores como alumnos participantes han valorado, un año más, como muy positiva esta nueva edición de la Semana de Cultura Extremeña, por lo que se estima conveniente su continuidad en sucesivos cursos académicos.

F. FLORES DEL MANZANO

RESEÑAS BIBLIOGRÁFICAS

